

28. März 2022

Bewegte Kindergärten im Kanton Schwyz

Auszeichnung der ersten Purzelbaum Kindergärten im Kanton Schwyz

(AVS/i) Purzelbaum Kindergarten will eine gesunde Bewegungs- und Zünikultur in Kindergärten verankern. Zwei Themen, die in der Entwicklung eines Kindes zentral sind. Die ersten Kindergartenlehrerinnen im Kanton Schwyz haben diese Ausbildung erfolgreich abgeschlossen und durften letzte Woche ihre Auszeichnung entgegennehmen.

Während 1 ½ Jahren nahmen 11 Kindergartenlehrerinnen aus Illgau, Lauerz, Steinerberg, Egg, Gross, Einsiedeln, Feusisberg-Schindellegi und Pfäffikon am Projekt «Purzelbaum Kindergarten» teil. Diesen Frühling durften sie dann stolz ihre Auszeichnung in den Händen halten. Es sind die ersten «Purzelbaum Kindergärten» im Kanton Schwyz, es sollen aber nicht die einzigen bleiben. In den nächsten Wochen können sich interessierte Kindergartenlehrpersonen bereits für die nächste Ausbildungsstaffel anmelden.

Purzelbaum zeigt verschiedene Möglichkeiten auf, wie vielseitige Bewegung mit einfachen Materialien und ausgewogenen Zwischenmahlzeiten im Kindergartenalltag integriert werden können. Damit werden die Kinder in ihrer motorischen, kognitiven, sprachlichen und sozialen Entwicklung und der Entwicklung der Wahrnehmung unterstützt.

Während der Projektdauer wurden die Kindergartenlehrerinnen von der Projektleiterin Céline Sutter begleitet. Sie erhielten regelmässige Inputs zur Bewegungsförderung und Ernährung sowie konkrete Ideen für einen bewegten Kindergartenalltag. Begleitend fand eine bewegungsfreundliche und -fördernde Gestaltung des Kindergartenraumes statt. Durch die in den Kindergärten stattfindenden Treffen waren auch die Räume Inspiration selbst und luden zum gegenseitigen Austausch ein. Es war ein Geben und Nehmen.

«Purzelbaum Kindergarten» ist ein Projekt, das im Rahmen des kantonalen Netzwerks Gesunde Schulen Schwyz angeboten wird. Das Netzwerk ist Teil vom nationalen Schulnetz21 und unterstützt die Volksschulen in den Kantonen Schwyz und Uri bei der langfristigen Umsetzung von Gesundheitsförderung und Prävention. Vanessa Wettstein, Leiterin des Netzwerks, und Céline Sutter planen bereits eine weitere Ausbildungsstaffel, die im neuen Schuljahr starten soll.

«Purzelbaum Kindergarten» wird auch an der Pädagogischen Hochschule Schwyz (PHSZ) gelebt. Studierende des Studiengangs Kindergarten-Unterstufe können unter der Leitung von Eliane Schmocker bereits während ihrer Ausbildung die Purzelbaum Auszeichnung erwerben. Zudem findet die nächste nationale Purzelbaum-Tagung am 12. November 2022 an der PHSZ statt. Diese steht

allen Purzelbaum Interessierten offen, denn im Kanton Schwyz gibt es auch einige zertifizierte Purzelbaum Spielgruppen und Kindertagesstätten.

Amt für Volksschulen und Sport / Abteilung Schulentwicklung und -betrieb

Auskunft: Vanessa Wettstein, Tel. 041 819 19 31, vanessa.wettstein@sz.ch



Céline Sutter (ganz links) mit den ausgezeichneten Kindergartenlehrerinnen